



Anáhuac
México

**Orquesta Sinfónica
del Estado de México**

Rodrigo Macías
Director general

**Temporada 146
Programa 8**

30 de abril de 2022, 18:00 hrs.

Centro Cultural
Mexiquense | **Anáhuac**

OSEM
Orquesta Sinfónica del Estado de México



EDOMÉX
DECISIONES FIRMES, RESULTADOS FUERTES.

TEATRO ÁNGEL Y TERE LOSADA

ESCUELA DE ARTES YITZHAK RABIN

El arte en sus diversas expresiones recoge y refleja los más sublimes valores de la persona y de su creatividad. La Universidad Anáhuac México, en su misión de formar de modo integral a las personas para el desarrollo de la sociedad, está comprometida con la promoción del testimonio creíble de la belleza de lo creado, como sendero de la dignidad de la persona y del mundo en cada momento de la historia.

Como expresión de este compromiso, nuestra Comunidad Anáhuac ha visto crecer un ambicioso proyecto para construir un centro cultural de nivel internacional que sea un digno recinto para la formación de artistas y la difusión de las bellas artes.

Gracias a la unión de muchos esfuerzos y a la generosidad de diversas personas e instituciones, hoy podemos abrir las puertas del Centro Cultural Mexiquense Anáhuac, que cuenta con el Teatro Ángel y Tere Losada, de esmerado diseño y equipamiento de vanguardia, y las instalaciones de la Escuela de Artes en memoria del Premio Nobel de la Paz Yitzhak Rabin, equipado con las mejores instalaciones para la formación profesional de jóvenes artistas que sean semilla de un mundo de armonía.

Vemos realizada una visión compartida, un lugar de inspiración para muchos jóvenes que harán de México un hogar de “la belleza del arte que une a Dios, al hombre y a la creación en una sola sinfonía”.

(Papa Francisco)

Huixquilucan, Estado de México.

ORQUESTA SINFÓNICA DEL ESTADO DE MÉXICO (OSEM)

El 27 de agosto de 1971, por iniciativa del Gobierno del Estado de México, se fundó la Orquesta Sinfónica de dicha entidad. La OSEM es, sin lugar a dudas, la orquesta mexicana más grabada en la historia y cuyos discos se distribuyen a nivel internacional. De entre el centenar de sus grabaciones merecen especial mención las series integrales de las Sinfonías de Beethoven, Schumann, Brahms y Tchaikovsky (siendo el único ensamble orquestal de México que ha realizado tal hazaña), así como discos dedicados a las Oberturas de Verdi y Rossini, y a la música de México y de España.

La OSEM ha recibido el Premio Anual de la Unión Mexicana de Cronistas de Teatro y Música en repetidas ocasiones, por el impulso a las actividades musicales en la República Mexicana. En 2002 realizó su primera presentación europea en el prestigioso Festival de Schleswig-Holstein en Alemania. En septiembre del mismo año, con siete conciertos, se llevó a cabo la gira por la República Popular de China. De enero a marzo de 2015 realizó su gira por los Estados Unidos, ofreciendo cuarenta y dos conciertos en diversas ciudades, a invitación de Columbia Artists Management, convirtiéndose así en el primer ensamble mexicano en ofrecer una gira de conciertos tan extensa en un país extranjero.

Ha sido dirigida por Enrique Bátiz desde su fundación hasta 1983 en un primer periodo y posteriormente de 1989 a 2018. Entre 1983 a 1985 fue dirigida por Manuel Suárez; de 1985 a 1989 por Eduardo Díazmuñoz, y a partir de febrero de 2018 por Rodrigo Macías.



Rodrigo Macías González

Director general de la OSEM

Es uno de los directores de orquesta menores de cincuenta años con más reconocimiento en el país, originario de Texcoco, Estado de México, inició sus estudios musicales en el Instituto Cardenal Miranda en la Ciudad de México, continuándolos en el Conservatorio Giuseppe Verdi en Milán, Italia. Ha dirigido las orquestas más importantes de México como la Sinfónica Nacional, Filarmónica de la UNAM y la Orquesta del Teatro de Bellas Artes. De 2008 a 2011 fue director asistente de la Orquesta Filarmónica de la UNAM y, entre 2010 y 2018, fue director titular de la Orquesta Sinfónica Mexiquense. A partir del 15 de febrero de 2018 asumió la dirección general de la Orquesta Sinfónica del Estado de México, agrupación con la que ha abordado música que va desde las obras tradicionales del repertorio sinfónico hasta piezas de autores de los siglos XX y XXI, poniendo énfasis en los compositores mexicanos de diversas generaciones. Entre otros importantes proyectos al frente de la OSEM ha realizado diversos montajes de óperas, cantatas escénicas y programas de música popular que buscan atraer nuevas audiencias a la música sinfónica, logrando así ampliar de forma significativa el público que hoy se acerca a los conciertos de la OSEM y consolidándola como una de las orquestas más importantes y activas del país.



Cuarteto Sensemayá

Cuarteto de guitarras

Integrado por Iván Trinidad Flores, Carlos Larrauri, Pablo Garibay y Omán Kaminsky. Se fundó en 2015 con la intención de abordar el repertorio para cuarteto de guitarras y crear versiones nuevas de obras ya conocidas. Sus integrantes han ganado premios nacionales e internacionales en certámenes de guitarra clásica.

TEMPORADA 146

PROGRAMA 8

La oración del torero, Op. 34

6´

Joaquín Turina (Sevilla, España, 9 de diciembre de 1882 - Madrid, España, 14 de enero de 1949). Originalmente escrita para cuarteto de laúdes, en 1926 fue reescrita para orquesta de cuerda. Una pieza que, en palabras del autor, “evoca la devoción con que los toreros venían a rogar a Dios por su vida”.

*Mosaico para ensamble de metales**

35´

Dmitri Dudin (Ekaterimburgo, Rusia, 15 de octubre de 1965). Su nombre proviene de la propia estructura de la obra: un tema con nueve variaciones, en la que sus elementos se van agrupando a lo largo de la pieza para acoplarse todas al final, como las partes que conforman un mosaico.

*Estreno mundial. Obra comisionada por la OSEM con motivo de su 50 aniversario.

Concierto Andaluz

27´

Joaquín Rodrigo (Sagunto, España, 22 de noviembre de 1901- Madrid, España, 6 de julio de 1999). Escrito para cuatro guitarras y orquesta, es una evocación poética de Andalucía, sus sonidos, luces e imágenes, bajo la influencia de ritmos españoles.

Con la participación del **Cuarteto de guitarras Sensemayá**

En este programa con un aire decididamente español del Siglo XX, la OSEM interpreta a Joaquín Turina, importante autor ibérico de quién escucharemos una pieza para cuerdas con elementos muy tradicionales, inspirada precisamente en el torero elevando un rezo antes de salir al ruedo.

Posteriormente escucharemos Mosaico, una espectacular pieza para metales compuesta por Dmtri Dudin, pensando en nuestra imponente sección de metales. Y culminamos el programa con Joaquín Rodrigo, mundialmente célebre por su *Concierto de Aranjuez*, de quién escucharemos el *Concierto Andaluz*, otra de sus obras, menos interpretada pero igualmente impresionante, a cargo del Cuarteto de guitarras Sensemayá, de un carácter alegre y festivo.

Deseamos que disfrute este concierto, por lo cual, le recordamos que queda estrictamente prohibido:

- Ingresar a la sala una vez iniciado el concierto.
Le recomendamos ocupar su lugar con al menos 15 minutos de anticipación.
- Entrar y salir de la sala durante el concierto.

Nota: Les informamos que no habrá intermedio.

RECUERDE



Uso obligatorio
de cubrebocas
KN95 sin válvula



Usar gel
desinfectante
con alcohol al 70%



Prohibido sacar
fotos o video

COMITÉ RECTORAL

Dr. Cipriano Sánchez García, L.C.

Rector

Dra. Sonia Barnetche Frías

Secretaria General

Dra. Lorena Rosalba Martínez Verduzco

Vicerrectora Académica

Mtro. Jorge Miguel Fabre Mendoza

Vicerrector Académico

P. César Hernández Rendón, L.C.

Mtro. Fernando Rincón Gallardo Elguero

Vicerrectores de Formación Integral

P. Eduardo Robles-Gil Orvañanos, L.C.

Vicerrector de Finanzas y Administración

Dra. Oliva Sánchez García

Directora de Planeación, Evaluación e Innovación

Mtro. Alfredo Nava Govela

Director de la Facultad de Economía y Negocios

Dra. Luz del Carmen Dávalos Murillo

Miembro del Comité Rectoral



Anáhuac
México

Contacto:

Dr. Germán Campos Valle
Director del Centro Cultural Mexiquense Anáhuac
gcampos@anahuac.mx

Mtra. Vivían Estévez Alfaro
Gerente del Teatro Ángel y Tere Losada
vivian.estevez@anahuac.mx

anahuac.mx/mexico/CCMA

Arq. José Grinberg y Arq. Sara Topelson,
México: Proyecto arquitectónico
Broissin, México: Diseño interior
Jaffe Holden, Estados Unidos: Acústica e isóptica
Chemtrol, España: Tecnología escénica
AlisMobile, España: Butacas
ECO, S.C., México: Coordinación de obra